



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

lutte contre le racisme

Question écrite n° 52977

Texte de la question

Mme Virginie Duby-Muller interroge M. le Premier ministre sur la feuille de route pour la refondation de la politique d'intégration examinée par le Gouvernement en février 2014. Dans le cadre de la lutte contre les discriminations, elle l'interroge sur le devenir d'une mesure proposant le recensement et la diffusion, par le biais d'un site internet consacré aux discriminations, des ressources, initiatives de terrain et bonnes pratiques, visant notamment à déconstruire les stéréotypes à caractère raciste et à transmettre une culture de l'égalité et de respect de la pluralité dès le plus jeune âge (sur le modèle des ABCD de l'égalité relatifs aux stéréotypes de genre). Aussi, elle lui demande si un tel dispositif a vocation à être prochainement mis en place.

Texte de la réponse

La mobilisation du 11 janvier a exprimé l'attachement de nos concitoyens aux valeurs de liberté, notamment la liberté d'expression, de tolérance et d'égalité. Le gouvernement s'est mobilisé pour que ces valeurs qui fondent notre pacte républicain soient mieux transmises pour être mieux comprises à l'école, dont la vocation est d'instruire et de former les citoyens, mais aussi dans les différents domaines de la vie quotidienne pour que la République se traduise en actes pour chacun de nos concitoyens. C'est pourquoi lors du Comité interministériel à l'égalité et à la citoyenneté du 6 mars, le Premier ministre a annoncé soixante mesures visant à renforcer la cohésion sociale, la mixité sociale et à lutter contre les stéréotypes à l'origine des pratiques de discrimination en particulier dans le domaine de l'emploi, du logement et de la formation. Ces mesures ont été amplifiées par le plan de lutte contre le racisme et l'antisémitisme qui prévoit la réalisation d'outils efficaces de sensibilisation aux stéréotypes, la formation des agents des services publics ainsi que le déploiement de cette formation en direction de l'ensemble des acteurs associatifs. La lutte contre les inégalités, contre les discriminations en raison de l'origine, de la couleur de peau, du sexe ou de l'orientation sexuelle sont des enjeux majeurs qui mobilisent pleinement le gouvernement.

Données clés

Auteur : [Mme Virginie Duby-Muller](#)

Circonscription : Haute-Savoie (4^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 52977

Rubrique : Droits de l'homme et libertés publiques

Ministère interrogé : Premier ministre

Ministère attributaire : Premier ministre

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [1er avril 2014](#), page 2890

Réponse publiée au JO le : [22 septembre 2015](#), page 7178